



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Impulso en línea.** Marina del Pilar Ávila Olmeda, gobernadora de Baja California, y Amazon, el gigante del comercio electrónico, firmaron un convenio que representa una apuesta audaz para las pymes de la región. Con un enfoque en el desarrollo de negocios, las ventas en línea y las exportaciones, el acuerdo brinda a los comerciantes y artesanos locales una valiosa oportunidad de crecimiento. Sector antes olvidado, pero hoy reivindicado. El acuerdo firmado en Virginia tiene el potencial de transformar la economía local integrando la artesanía tradicional al dinámico mercado digital. Productos que llegarán a todo el mundo. Un paso firme y decidido hacia el futuro que, si es seguido por otras regiones, podría reconfigurar la economía mexicana. Desarrollo al alcance de un clic.

**2. Buenos deseos.** Blanca Lilia Ibarra Cadena y Norma Julieta del Río Venegas, consejeras del Inai, afirmaron que, en las próximas elecciones del país, el instituto velará por que los partidos políticos y órganos electorales cumplan con la transparencia y el acceso a la información, pues son elementos que fortalecen los comicios y la democracia. Así lo externaron durante el convenio con la Asociación Mexicana de Fiscales Electorales, que tiene el objetivo de reflexionar sobre los retos que enfrenta el país en materia de integridad pública y combate a la ilegalidad rumbo a los procesos electorales. Ante el clima de hostigamiento al Inai en los meses recientes, es un exceso de optimismo hablar del 2024. Primero necesitan sobrevivir.

**3. Temporada de ideas.** Si pudiésemos colocar en un contenedor el sinfín de propuestas que escucharemos de aquí a los comicios y hacer realidad el 25%, México sería la mejor nación del mundo. Todos los aspirantes a gobernar el país vierten lo mejor de sí mismos. En Xalapa, Beatriz Paredes, quien busca postularse por el Frente Amplio por México, aseguró que, de llegar a ser Presidenta de la República, presentará una iniciativa de reforma constitucional para que las entidades federativas que posean hidrocarburos tengan beneficios de la renta fiscal y que no sólo sean para la Federación, sino compartidos. "Esto no es una ocurrencia. Así se hace en Estados Unidos y así se hace en Argentina". Escuchemos las soluciones. Y que se hagan realidad.

**4. Realidad supera discurso.** En busca de simpatías para postularse por el Frente Amplio por México, el diputado federal con licencia Santiago Creel fue cuestionado en Michoacán sobre si el Ejército seguiría en las calles, de llegar él a la Presidencia. Y, contrario a lo que todos hubiesen pensado, respondió estar de acuerdo con que las fuerzas federales se mantengan en trabajo fuera de sus cuarteles. "Sí, porque tienen que cumplir sus funciones de seguridad nacional y seguridad interior", confirmó. "Eso de que los militares tienen que regresar a los cuarteles, discúlpenme, pero es un falso debate, los militares tienen que estar desplegados en todo el territorio nacional, porque hay temas de seguridad pública, que eso les concierne a los policías civiles, pero los temas de seguridad interior son a cargo de los militares". Tal cual. El sol no se tapa con un dedo.

**5. Hazaña cumplida.** La exjefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, llenó una de las plazas más adversas al lopezobradorismo: Saltillo, Coahuila. Con la plaza llena, Sheinbaum Pardo afirmó: "Nosotros queremos reducir desigualdades, queremos que todos los mexicanos y mexicanas vivan bien", además de pronunciarse en favor de la unidad en torno al movimiento morenista, pues resaltó la importancia de dar continuidad a la Cuarta Transformación en unidad, como el único camino para garantizar los derechos del pueblo de México. Ojalá la escuchen todos. Plaza llena, corazón contento.